

El tema de las autonomías es probablemente uno de los más delicados y omnipresentes problemas que ha tenido que afrontar el Gobierno del señor González.

P.: ¿Cómo ve usted el estado de las autonomías?



R.: *Pues, como se ha dicho por ahí, desde que los socialistas llegaron al poder, es más bien el Estado de las autonomías. Pero si repasamos el panorama, hay que pensar que si los gobiernos autónomos vasco, catalán, etc. echan de menos la política autonómica del Sr. Suárez, es que las cosas tienen que estar muy mal.*

P.: Se ha repetido muchas veces que el paro es la gran lacra social de España. Con el Estado de las Autonomías, este problema afecta más directamente a las Comunidades menos desarrolladas. ¿Cuánto tiempo necesitaría AP para acabar con el paro?

R.: *No se puede establecer un calendario para la solución del problema del paro. En las condiciones económicas internacionales actuales, lo único que un partido serio como AP puede prometer es una política distinta a la actual en el tema del empleo, para ir reduciendo paulatinamente la tasa de desempleo.*

P.: ¿No cree que las autonomías

”
«Todas las Comunidades Autónomas de España son solidarias con sus hermanas.»
 ”

más solidarias son precisamente las más pobres?

R.: *Los pobres siempre son mucho más generosos que los ricos y en líneas generales podemos decir que sí. Pero yo más bien diría que todas las Comunidades Autónomas de España son solidarias con sus hermanas. El problema es que con la política del Gobierno actual, lo único que pueden solidarizar son pérdidas y déficit.*

Las respuestas de este delfín de la alta política, nacido en Tánger, se desgranaban con brevedad. Parece tener presente en todo momento la máxima de lo bueno si breve dos veces bueno. Su estilo es fuerte sin llegar a ser acerado. Su mirada, ávida.

”
«Cultural, económica y políticamente, Castilla-La Mancha no merece esto.»
 ”

Para este Doctor en Ciencias Políticas y profesor de Teoría del Estado de la Universidad Complutense, sus pasatiempos favoritos son los trenes eléctricos, la lectura y jugar con sus hijos. Sus aspiraciones se centran actualmente en la victoria de Alianza Popular en las próximas elecciones. Tal vez sea este alma infantil la que le permita ser moderadamente optimista.

P.: Sr. Verstryngue, ¿cómo ve la situación de Castilla-La Mancha?

R.: *Es una de las comunidades autónomas más «pobres» de España, con recursos humanos y económicos —sin embargo— que no casan con la situación. Y a eso se le llama mala gestión del Gobierno autónomo actual. Cultural, económica y políticamente, Castilla-La Mancha no merece esto.*

P.: ¿Qué significación tiene la presumible victoria de Coalición Popular en Galicia?

R.: *A escala nacional nuestro triunfo en Galicia demostrará que cuando se gobierna bien, con honestidad y cerca del pueblo, no vale la demagogia ni el poder que da tener el aparato del Estado para engañar al electorado. Significará, fundamentalmente, la confirmación de Coalición Popular como la única alternativa seria y realista de gobierno que hay en España.*

P.: ¿Qué alternativas propone a los problemas de La Mancha: paro, desertización, ingreso en la CEE, falta de recursos, excesiva dependencia del primario...?

R.: *En cuanto al paro, entra dentro de esa política económica global que antes mencionábamos. De la desertización hay que decir que Castilla-La Mancha tiene uno de los subsuelos más ricos en agua de España. Es cuestión de una política de aguas acertada, que figura en nuestro programa electoral. En cuanto al ingreso en la CEE, no puedo hablar pues no hemos entrado en los acuerdos concretos. Cuando llegue el momento se estudiará. Del resto de problemas, para no extendernos demasiado, tengo que decir que es un cambio sustancial en la política autónoma lo que necesita Castilla-La Mancha. Y ese auténtico cambio, no el descafeinado ofrecido por los socialistas, está en nuestro programa de gobierno autónomo.*

Estas son las ideas de un político e intelectual que vive bajo las reglas del optimismo. Si su partido será el encargado de formar nuevo gobierno en las cercanas elecciones legislativas no lo sabemos, pero él al menos así lo cree. ¡Que el electorado reparta suerte!

Agustín GAJATE